

la rivière des Prairies. Le Père Jamet officiait, assisté du Père LeCaron ; s'y trouvaient Champlain, du Pont-Gravé, quelques autres Français et des Sauvages émerveillés.

Le troisième bas-relief nous montre le Père Joseph LeCaron au pays des Hurons, ouvrant parmi ces Sauvages l'ère de l'évangélisation et fondant la mission huronne.

Le monument est surmonté d'une statue symbolique représentant la foi. D'une main, elle présente la croix, de l'autre une palme. La croix, pour le chrétien, est le signe du combat et de la victoire. La palme est le symbole de la récompense octroyée par le juste juge aux peuples comme aux individus fidèles à leur foi.

Au jour de l'inauguration, en septembre prochain, il importe qu'on puisse dire que ce monument est bien l'ex-voto national ; il le sera si tous savent faire leur devoir en participant à son érection par une modeste obole.

Et alors, au jour convenu, sous un ciel radieux, le monument de granit et de bronze, ex-voto vraiment national, apparaîtra aux yeux de la multitude accourue de toutes parts ; et devant ce monument, évocateur puissant de sa fidélité trois fois séculaire à son Dieu, notre peuple tout entier chantera l'hymne de la reconnaissance, acclamera ses premiers missionnaires les Récollets et trouvera, dans ces fêtes du souvenir reconnaissant, des énergies nouvelles pour continuer les combats de la foi.

Tandis que le Canada redira les triomphes de sa foi séculaire, l'Europe, espérons-le, célébrera le triomphe de la justice ; l'ange de la paix chassera les horreurs de la guerre, sèchera les larmes de tant d'affligés, et ramènera la joie et le bonheur, la prospérité et la vie.

